

**事業
報告**

第1回環境セミナー カーボンニュートラルについて学びました

10月26日(土)午後1時30分から伊賀市福祉会館で環境セミナーを開催しました。講師は、三重県地球温暖化防止活動センターの活動推進員吉岡正之さんで、「カーボンニュートラルについて」というテーマで講演していただきました。

カーボンニュートラルとは、温室効果ガスの排出を全体としてゼロにするということで、二酸化炭素をはじめとする温室効果ガスの「排出量」から、植林、森林管理などによる「吸収量」を差し引いて、合計を実質的にゼロにすることを意味しています。

参加者からはアンケートで「日常生活で気を付けなければならぬことがわかった。」「カーボンニュートラルの意味が分かった。」等の意見をいただいています。

今後も、環境問題について正しく知ることを大切にしていきたいと思います。

**参加者の
感想から**

これなら私にもすぐできるなど、大変勉強になりました。地球にやさしいとは、私たちの家計にもとてもやさしいことだとあらためて感じました。
そして、自分たちだけでなくまずは家族に今日学んだことを話さなくてはならないと思いました。

**第2回環境セミナー****牛乳パックで小物入れを作りました**

2月15日(土)、伊賀市福祉会館で牛乳パックで小物入れを作りました。当時は16人の参加がありました。

牛乳パックは、リサイクルが進み、スーパーマーケットではどの店舗でも回収をしているといつても過言ではないと思います。

また、上質で均一な紙の質を持った牛乳パックは手作り小物の材料にされることが知られていますが、今回かわいらしい小物入れを作ってみました。リサイクルの工作は、作ったものを使い続けないとリサイクルにはなりませんので、いつまでも大切に使い続けてほしいです。

**第1回クリーンウォーキングを行いました**

12月7日(土)、国道163号線の三軒家から島ヶ原に向かう道路や奈良方面に向かう国道の歩道のクリーンウォーキングを行いました。

この日は、晴天に恵まれましたが、北風の強く吹く寒い日となりました。キャノンさんと三重中央開発さんの企業会員を中心に約40人の参加で、道路沿いのゴミを回収できました。回収したものは主に、空き缶や飲み物のペットボトル、たばこの吸殻が目に付きました。

集めたごみは、袋に入れて軽トラックの荷台一杯になりました。

**フリーマーケットを久しぶりに行いました**

11月3日(日)、「JAとりたて市ひぞっこ」駐車場をお借りして、フリーマーケットを実施し、家庭の不用品などを捨てるところを販売し、新たな持ち主に渡すことでゴミの減量に努めました。

区画は、20用意しましたが、最終的には17ブースが埋まりました。市民会議が発足した当初、上野市役所の通路を借りて実施して以来、久しぶりの実施でしたが、多くの買い物客が来てくれました。

出店者からは、来年もぜひ行ってほしいという声をいただきました。

**「昆虫の森」の昆虫を増やすには…**

2018年に紹介した壬生野小学校から、「昆虫の森」で授業をしてほしいという依頼がありました。

そこで、会員の辻が訪問して、「昆虫の森」やそこに住む昆虫たちの話やカブトムシやクワガタムシを増やす方法について話をしました。



壬生野小学校は学校から少し離れたところに「昆虫の森」という場所を持っています。この森は、子どもたちになくなりつつある自然に親しんでもらおうと同窓会の役員さんが設置して、草刈りなどの管理をしていただいているそうです。全国的に見ても田んぼや畑を学校でお借りしているところはあるようですが、さまざまな木が生えた森を丸ごと借りている学校は少ないと思います。

夏にはカブトムシやクワガタムシを見ることができますが、この森を借りた時点よりも少なくなってきたことから、幼虫を育てるために「カブトムシの赤ちゃんのベッド」として、落ち葉などを積んだたい



肥置き場やクワガタムシが朽ちた木に入ってくれるとうれしいと考えてシイタケを栽培して、そのほどだ木の古くなったものを集めて、幼虫が育ちやすいようにしています。

昨今、シイタケの嫌いな子が多いと聞きます。しかし、自分たちが作ったシイタケなら少しは食べてみようと思ってくれるとうれしいです。そして、来年の夏には、そこにあるコナラの木に、カブトムシやクワガタムシの行列が見られると楽しいですね。

そして、「昆虫の森」で育った子どもたちが、自然に興味を持ってくれたらうれしいです。